

Été  
2025

Parc des  
sports E2G

4 semaines,  
du 7 juillet  
au 1er août

**PROJET PÉDAGOGIQUE**



## Introduction :

Ce projet pédagogique, est le reflet des valeurs que nous prônons dans notre structure et l'axe autour duquel toutes nos réflexions et actions prennent vie et se mettent en place.

Lorsque vous choisissez de nous confier vos enfants, c'est pour un besoin de garde mais pas uniquement. Un centre de loisirs est un lieu où l'on joue et s'amuse, où l'on découvre, expérimente. On peut rater, on peut recommencer.

Un centre de loisirs est un endroit où l'on cultive son tissu social et vit en une petite société.

Mais avant tout, un centre de loisirs c'est les vacances !

---

## Lieu et Horaires d'accueil :

Nous vous proposons un accueil à partir de 7h30 jusqu'à 18h00, découpé de cette manière :

- 7h30 – 9 h 00 : Garderie
- 9 h 00 – 17 h 00 : Journée d'animation
- 17 h 00 – 18 h 00 : Accueil des parents, départ des enfants - Garderie

L'Accueil de Loisirs, organisé par Familles Rurales -sous la Présidence de la Fédération Familles Rurales de l'Isère-, sera situé au parc des sports à Entre-Deux-Guiers ; dans les locaux du club de foot.

Nous aurons également accès aux gymnases d'Entre Deux Guiers et Les Échelles, à la Maison pour Tous et à la salle polyvalente d'Entre-Deux-Guiers.

---

## Équipe d'animation :

Le bon déroulement du centre de loisirs ne pourrait pas se faire sans une équipe complète et efficace. Nous avons la chance de posséder ces deux qualités au sein de notre structure.

Cette année l'équipe sera composée de :

1 Directeur

Sur le terrain, 10 animateurs et animatrices diplômés, 1 animateur non-diplômé mais ayant de l'expérience ; et 3 animateurs stagiaires, en cours de formation BAFA.

2 Personnels de cantine et d'entretien (d'une aide précieuse), mis à disposition par les municipalités des Échelles et d'Entre-Deux-Guiers.

L'équipe est répartie en fonction des besoins et du nombre d'enfants, afin de répondre au mieux aux objectifs de ce projet.

Cette équipe, d'âges, d'expériences et de compétences diverses, saura apporter aux enfants, dans de nombreux domaines, découvertes et plaisirs ; éléments indissociables d'un séjour réussi.

---

## **Journée type :**

Bien que le centre de loisirs rime avec vacances, il reste primordial d'avoir une journée type. Nous devons respecter quand même certaines obligations.

Voici une journée type (N'oublions pas que programmes et journées ne sont pas figés et immuables. Lorsque nous travaillons dans la relation humaine, au service des enfants, flexibilité est le maître mot) :

7h30 – Ouverture de l'accueil de loisirs.

7h30-8h45 – Garderie, accueil, et activités calmes en attendant le début de journée.

8h45-9h00 – Fin du temps d'accueil, début de l'appel.

9h00-11h45 – Temps d'activités.

11h45-13h00 – Temps de repas.

13h-14h00 – Temps de sieste et temps calme.

14h00-16h45 – Temps d'activités.

16h45-17h00 – Goûter.

17h00-18h00 – Accueil des parents, départ des enfants - Garderie .

---

## Valeurs et Objectifs :

Un centre ouvert à tous, où chacun a une place.

Chaque enfant est important, il convient de prendre soin de tout le monde, en s'adaptant à chacun. Tout enfant est le bienvenu au centre de loisirs, peu importe sa situation.

La notion de vivre ensemble permet d'introduire la notion d'inclusion. Nous avons à cœur de pouvoir inclure les enfants à besoins spécifiques, ou porteurs de handicap. Pour cela, nous tenons à être capable d'adapter les activités proposées, ainsi qu'à nous entourer de professionnels compétents, riches en bons conseils et aides.

Il est important de pouvoir sensibiliser les enfants à l'Autre et à la différence. La notion de respect de l'Autre et de bienveillance envers chacun est une priorité absolue. Ce sont deux piliers fondamentaux que nous utiliserons pour soutenir cet objectif.

Développer le respect et le vivre-ensemble.

Le centre de loisirs est un lieu de loisirs, comme son nom l'indique ; mais c'est également un lieu d'apprentissage de la vie collective.

Développer le respect ainsi que le vivre ensemble est, pour nous, un élément essentiel du séjour de l'enfant. Vivre ensemble, dans un esprit de coopération et de convivialité grâce à des règles de vie pour le séjour, mises en place conjointement entre enfants et animateurs.

Le temps du repas est un moment où les relations animateurs / enfants peuvent être solidifiées, il est important que les animateurs partagent ce temps avec les jeunes. La notion de vivre ensemble permet d'introduire la notion d'inclusion.

Les groupes auront la possibilité de choisir parmi plusieurs activités proposées par les animateurs. L'activité choisie par la majorité sera celle mise en place. Enfin, nous souhaitons que les enfants soient aussi acteurs de leur séjour. Faire des choix c'est bien mais les mettre en place c'est mieux ! C'est pourquoi certaines activités seront créées par les enfants eux-mêmes. Certains jeux seront par exemple créés par le groupe des plus grands, à destination des plus petits.

Avoir une place dans un séjour veut aussi dire que nous avons la possibilité de faire des choix, nos choix. L'enfant, usager de ce centre, en priorité. Nous souhaitons ne pas obliger les enfants, mais à conseiller ; que ce soit sur un temps de repas, avec un aliment qu'il refuse de manger, ou bien concernant une activité.

Cette expérience, ce petit plus qui fait grandir

L'un des objectifs de ce centre est donc d'offrir un séjour enrichissant à chaque enfant, tant sur le plan personnel que sur le plan collectif.

Nous ferons pour cela appel à des partenaires / intervenants extérieurs mais aussi aux différents talents et capacités de l'équipe d'animation. En faisant cela, nous souhaitons permettre aux enfants de développer leur créativité, leurs compétences et leur imagination.

Les animateurs ont évoqué le souhait d'accompagner les enfants lors des activités afin de développer l'autonomie de l'enfant, en fonction de l'âge et de la capacité de chacun doit être un objectif primordial. Nous ne ferons pas à la place de l'enfant, mais avec lui.

### L'éco-citoyenneté, une thématique au cœur de notre quotidien

L'éco-citoyenneté est au une mission de tous les jours, de chaque instant, pour tous.

Nous pensons que sensibiliser nos jeunes, adultes de demain, à agir pour préserver et protéger notre Terre est une mission des plus importantes. Des actions pour préserver notre planète seront mise en place dès le début du séjour afin de porter notre message sur tout le séjour.

Afin d'éviter le gaspillage de denrées, nous ferons le tri entre déchets alimentaires et déchets non alimentaires lors des temps de repas. Ces derniers seront donnés à des agriculteurs locaux qui pourront nourrir leurs animaux.

Nous utiliserons des éco-cup sur la structure, que nous laverons et réutiliserons.

Nous procéderons au tri des emballages et déchets et ferons de la récupération. Plutôt que d'acheter du matériel nous pouvons en recycler une partie, détourner certains objets pour en faire autre chose. Par exemple, une boîte de chaussure peut servir de mille façons différentes.

Défendre cette idée est fait de nombreux petits gestes au quotidien, comme couper l'eau lorsque nous nous lavons les mains, etc.



Le centre de loisirs des 2 Guiers, par et pour la fédération départementale de l'Isère de Familles Rurales



Avec le soutien des mairies des Échelles et d'Entre-Deux-Guiers et la Communauté de Communes Cœur de Chartreuse.

